

LE MOT DU MAIRE

Humeur !

Construire. Que ce soit une cabane de jardin, la maison de ses moyens ou celle de ses rêves, cela représente obligatoirement une somme de temps importante.

C'est le choix du lieu, le temps de la réflexion, de l'étude. C'est le travail pénible de la fondation, du gros œuvre, c'est la multiplicité des finitions, c'est la réalisation des accès, la décoration des abords. C'est aussi un investissement affectif, le plaisir du travail bien fait, le regard des autres, des semaines, des mois de travail puis des années d'entretien pour garder un cadre accueillant.

Détruire. Il suffit de quelques courts instants. Une voiture, une maison que l'on incendie ou que l'on tague, une ville chargée d'histoire que l'on rase, un jouet d'enfant que l'on casse, pourquoi ?

Construire est « banal », c'est étalé dans le temps, ça ne fait plus de l'information. On parle rarement du constructeur pour vanter ses mérites, mais bien plus pour railler les défauts ou les fautes de goût, pour minimiser autant que possible la réussite. Détruire, au contraire, le geste heurte, blesse, scandalise. Le « casseur » devient le centre de tous les propos. Même cité de façon négative, il sera valorisé dans son entourage.

Suite page suivante



Parcourons les colonnes de l'annuaire du téléphone à la page Livry. De A jusqu'à Z, on trouve des noms, toutes sortes de noms, des noms d'origine algérienne, allemande, américaine, arménienne, espagnole, flamande, française, italienne, japonaise, kabyle, portugaise, polonaise, tunisienne, turque, et sans doute d'autres encore.

Il y a derrière ces noms toutes sortes de gens, de toutes couleurs, de toutes religions, arrivés là - ou leurs ancêtres - poussés par les convulsions de l'Histoire, sans doute mal accueillis au début, qui vivent aujourd'hui en bonne intelligence et représentent l'exemple même de ce que doit être la société française.

On reste d'autant plus interloqué devant le score obtenu par le candidat de la « préférence nationale ». Il surfe sur nos peurs, certes, mais à ce point !

Nous savions notre société malade et ses maux multiples : il y a certes les voitures qui brûlent et les épiceries qui se font braquer, même à Livry, mais il y a aussi l'actualité internationale, la classe politique en partie déconsidérée - et au plus haut niveau -, les entreprises en plein essor qui licencient pendant que leurs dirigeants s'enrichissent de façon éhontée, les médias qui nous abreuvent aux heures de grande écoute de « jeux » plus débiles les uns que les autres et d'animateurs semblant élever la bêtise et l'ignorance au rang d'un art de vivre...

Il est là le lepénisme rampant, dans le nivellement par le bas, dans la discussion de comptoir remplaçant le discours politique, dans l'engouement pour Loft Story et autres niaiseries, dans l'abdication de la faculté de juger. Il y a de quoi s'insurger, c'est certain. De là à voter pour le candidat de la haine...

Notre rôle à nous, dans ce monde instable, n'est pas neutre. Pour notre part, nous continuerons à tout faire pour que - à notre niveau - nous contribuons à construire la société harmonieuse, respectueuse des lois, ne confondant pas tolérance et laxisme et où la juste sanction éduque et responsabilise, qui permettra à tous ceux qui s'y reconnaîtront d'y adhérer et de s'épanouir.

Le conseil municipal

Ainsi, petit à petit, destructions et violences deviennent les seuls faits médiatisés. Alors, bien sûr qu'il ne faut pas laisser le champ libre aux casseurs, mais faut-il vraiment faire de leur imbécillité le centre du débat ?

Regardant depuis de nombreuses années ce village, j'y vois une immense majorité de gens « de bonne compagnie », globalement respectueux du bien commun comme de celui d'autrui. Tous des anges ? Certes non, Livry n'est pas le paradis. Mais c'est ce côté positif, constructif, que, me semble-t-il, il faut regarder, valoriser.

Quant aux autres, les quelques rares qui se disqualifient par leur attitude destructrice, il faut leur rappeler que les conséquences de leurs actes ne sont pas gratuites et qu'un jour ils devront en assumer le prix.

*Le maire,
Daniel Hénaut*

du rock et de la variété qui interprètent, dans le désordre, Joe Dassin, Serge Gainsbourg, Piaf, les Rita Mitsouko, les Beatles... Paris Combo, Edgar de l'Est et Hawksley Workman seront, aussi, au rendez-vous.

Avec cette nouvelle affiche, le Festival Chantons Sympa confirme un peu plus sa place parmi les festivals de l'été et son engagement constant à promouvoir la diversité de la chanson française d'aujourd'hui.

Avec la complicité et le soutien d'Act'Art 77 (Conseil général) le festival s'associe cette année au réseau Pince Oreilles (qui regroupe neuf salles de diffusion de musiques actuelles en Seine-et-Marne), pour offrir la possibilité de se produire sur scène, aux côtés des têtes d'affiche, à sept artistes ou groupes seine-et-marnais ; 1 homme et 1 femme (pop-noisy), Elista (pop), Phonic SA (hip-hop), Illegals (reggae), Jah on Slide (rock steady), Raskar Kapak (chanson néo-réaliste) et Dogged Skankers (ska).

Informations pratiques : vendredi 28 (ouverture des portes à 18 h 30) et samedi 29 juin (ouverture des portes à 16 h 30) stade Paul-Fischer, à Melun. Tarif : 13 € par jour. Buvettes et restauration sur place. Points de vente habituels : FNAC, Carrefour, Espace Saint-Jean. Renseignements : 01 64 52 10 95.

**Communauté
d'agglomération
Melun
Val de Seine**



Livry dans la Communauté

Il n'est pas question de vous infliger ici l'organigramme complet de la Communauté d'agglomération, des plus complexes et d'ailleurs susceptible d'évolution. Livry a désigné ses représentants au sein des diverses commissions et comités consultatifs, et le travail à 14 s'organise.

Notre maire, Daniel Hénaut, 5^e vice-président de la Communauté, s'est vu charger de la politique locale de l'habitat et des solidarités, ce qui englobe les gens du voyage et le logement d'urgence, ainsi que les relations avec toutes les associations s'occupant de ces problèmes.

Culture

Le Festival Chantons Sympa fête son 15^e anniversaire

16 concerts en alternance sous deux chapiteaux et sans doute le meilleur de la production française du moment : le Festival Chantons Sympa organisé par la Communauté d'agglomération Melun Val de Seine fêtera dignement son 15^e anniversaire, les 28 et 29 juin prochain au stade Paul-Fischer à Melun.

En l'espace de deux jours, le festival accueillera Yann Tiersen - double disque d'or, Victoire de la Musique, sans oublier un César pour la musique du *Fabuleux destin d'Amélie Poulain* -, Charlélie (Couture), Miossec, Benabar, Marcel et son orchestre - reconnu d'utilité publique pour soigner la sinistrose -, Dominique A. - chef de file de la chanson pop tricolore -, Le Bal - un orchestre de 10 musiciens, chanteurs et instrumentistes venus de la chanson,

Sports

Dans le précédent Livry-Info nous vous faisons part de projets visant à la création de clubs communautaires dans plusieurs disciplines. Entre-temps, deux événements ont montré l'engouement du public de notre région pour le sport de haut niveau : la Coupe d'Europe des villes, en volley féminin, succès sportif avec les Rochettoises en 1/4 de finale et succès populaire puisque le gymnase de La Rochette n'a pu accueillir qu'une partie des centaines de spectateurs qui s'étaient déplacés ; et le match de rugby féminin France-Irlande, au stade de Melun, qui n'avait pas vu autant de monde depuis longtemps (plus de 3 000 personnes).



Une belle action offensive des joueuses de l'équipe La Rochette-CAMVS (maillots clairs).

Le prochain conseil communautaire, auquel chacun peut assister, aura lieu le 28 juin prochain à 20 h 30 à l'amphithéâtre de la Reine Blanche, 19 rue du Château à Melun.

La nouvelle commission des sports de la Communauté d'agglomération Melun Val de Seine a donc commencé à travailler à partir des acquis solides élaborés depuis plusieurs années par le D.A.M. et, aujourd'hui, le volley est devenu « club communautaire » ; bientôt, l'escrime et le football le deviendront.

Une réflexion est engagée sur la construction d'un complexe sportif (gymnase) pouvant accueillir 2 000 personnes. Ceci pour répondre aux besoins d'une équipe de volley de niveau européen, mais aussi pour y organiser des manifestations sportives nationales et des animations culturelles. Le Département et la Région sont parties prenantes pour participer au financement de cet équipement qui fait actuellement défaut dans le Sud seine-et-marnais.

Enfin, cet été, Melun Val de Seine sera ville étape du Tour de France. Ce sera l'occasion d'un grand rassemblement populaire. La communauté travaille pour qu'il soit à la hauteur des ambitions : faire de Melun Val de Seine la communauté la plus sportive de France.

Sport Passion : la passion du sport tout l'été

Quelle activité proposer à vos enfants pendant les vacances de juillet et août ? Dans le cadre de sa politique sportive, la Communauté d'agglomération Melun Val de Seine vous offre une solution avec Sport Passion, c'est la possibilité pour les jeunes âgés de 10 à 15 ans de découvrir un sport tout en se divertissant, pendant une semaine complète.

Cette année, grâce au concours actif des associations et encadrés par des moniteurs brevetés d'Etat et des animateurs BAFA, vos enfants pourront pratiquer l'aviron (Cercle nautique de Melun), le badminton (ASR Badminton), l'escrime (Cercle d'escrime de Melun), le volley-ball (avec le club Melun Val de Seine-La Rochette Volley-ball), le football (Football-Club de Melun) et la pêche (Anguilles melunaises).

Ils pourront également profiter pleinement de la piscine de Melun, tous les lundis, mercredis et vendredis matin.

Leur journée se déroulera de la manière suivante ; 8 h 30 : accueil au Cercle nautique de Melun, 9 h 00 : début de l'activité, 12 h 00 : repas au Tennis-club de Melun, 13 h 30 : reprise de l'activité, 16 h 30 : goûter, 16 h 45 : retour au Cercle nautique et attente des parents.

Informations pratiques : participation des familles : 50 € la semaine par enfant (repas et goûter compris). Certificat médical obligatoire et pratique de la natation exigée.

Utilisez le bulletin d'inscription déjà distribué dans vos boîtes ou disponible en mairie. Renseignements complémentaires : Service Jeunesse, sports et loisirs de la Communauté, C. Franceschetti, 01 64 79 25 30.

Maisons fleuries

Comme chaque année, les personnes qui souhaitent participer au concours des maisons fleuries doivent s'inscrire en mairie avant le 10 juin impérativement.

Notons que les lauréats de l'année 2001 ont reçu leur récompense le samedi 25 mai. Il s'agissait de Mmes Montchaud et Vanhaelewyn (fleur d'encouragement), Barbedette et Dubois (fleur d'argent), Ferrarone et Veloso (fleur de bronze). Pour sa part la commune a reçu une fleur de bronze.

Les 9 et 16 juin prochain auront lieu les élections législatives. Si vous souhaitez tenir un bureau de vote en tant qu'assesseur ou participer au dépouillement comme scrutateur, merci de contacter la mairie au plus vite au 01 60 68 25 83.

Un projet qui avance lentement : replanter une vigne à Livry

Depuis le Moyen Age, la culture de la vigne a toujours été l'activité principale des habitants de Livry, jusqu'à l'arrachage des plants suite au phylloxéra à la fin du XIX^e siècle. Aujourd'hui seul le cadastre témoigne encore de cette histoire locale de la vigne, mais quelques familles conservent encore soigneusement outils, matériel et archives.

La population actuelle de Livry change rapidement et de nombreux nouveaux habitants arrivent un peu par hasard, sans attaches particulières avec leur village d'adoption, et seraient sans doute heureux de se rattacher à une tradition plutôt sympathique. C'est pourquoi la plantation d'une vigne non loin du centre du village permettrait d'en faire un pôle d'attraction et donnerait l'occasion d'activités et de festivités fédératrices pour la population, tout en renforçant le côté rural et convivial de la commune.



La dernière vigne de Livry, il y a environ dix ans.

La municipalité précédente avait acquis la dernière vigne de Livry, encore entretenue jusqu'à il y a quelques années, mais aujourd'hui retournée à l'état de nature. D'autre part, l'âge des plants, le cépage, maintenant interdit, et la localisation excentrée et difficile d'accès ne répondent pas au but recherché. Cependant, la commune dispose d'autres terrains mieux situés qui pourraient convenir à une telle opération et la faisabilité de la chose est aujourd'hui à l'étude.

Avant de passer à la phase de plantation proprement dite, de nombreuses questions doivent recevoir une réponse : quelle surface planter ? où exactement ? quel cépage ? blanc ou rouge ? raisin de table ou raisin permettant de faire du vin ? etc. Pour avoir eu le « privilège » de goûter au vin de Livry produit par M. Martin jusqu'à il y a une quinzaine d'années, je ne crois pas attenter à sa mémoire en affirmant qu'on pourrait difficilement élaborer pire piquette ! D'ailleurs lui-même n'en usait qu'avec la plus extrême circonspection...



Si certains d'entre vous souhaitent s'impliquer dans ce projet ou possèdent des connaissances pouvant aider à sa réalisation, toutes les bonnes volontés pourraient se retrouver au sein d'une association à créer pour le mener à bien. Merci donc de vous faire connaître rapidement.

Ph. B.

Le conseil municipal réduit à 18

Agnès Huyton, la benjamine de l'équipe, a quitté Livry pour la région d'Annecy, suivant son mari muté en Suisse. Nous lui transmettons, avec ce Livry-Info, un amical bonjour.

FINANCES

Notre situation financière



Le 22 mars, le conseil municipal a entériné les résultats financiers de l'exercice 2001 et adopté le budget primitif pour l'année 2002.

Le compte administratif 2001 présentait en fin d'année un excédent très modéré, de l'ordre de 250 000 F, l'emprunt prévu pour couvrir les investissements ayant été réduit au strict nécessaire en fin d'année.

Le budget 2002 a ainsi été établi en partant de réserves réduites, mais avec une capacité d'emprunt intacte. L'endettement actuel de la commune, 213 € par habitant, reste très raisonnable par rapport à la moyenne nationale pour les communes de 500 à 2 000 habitants, qui est de 526 €.

S'équilibrant en recettes et dépenses aux montants de

1 216 384 € en fonctionnement

817 176 € en investissement

le budget 2002 doit faire face notamment à :

- une augmentation sensible des dépenses de personnel, liée à la mise en place des 35 heures, d'une part, et à un élargissement des services proposés, d'autre part, avec notamment l'ouverture du service Jeunesse ;

- une nouvelle augmentation (+ 10 %) du poste ordures ménagères. Il faut souhaiter un démarrage le plus rapide possible de la nouvelle usine d'incinération de Vaux-le-Pénil, en principe début 2003, pour réduire les rejets polluants bien sûr, mais aussi pour stopper ces augmentations successives malheureusement inévitables tant qu'il faudra cumuler les dépenses de fonctionnement de l'ancienne structure et les dépenses d'investissement pour la nouvelle ;

- un prélèvement au titre de la dotation pour les logements sociaux (9 300 €) . Une loi récente, appelée SRU, impose en effet aux communes un parc minimal de 20 % de logements dits « sociaux ». La commune de Livry n'en compte aujourd'hui que 11,8 %, d'où le prélèvement cité ci-dessus. Le sujet fait aujourd'hui l'objet d'une réflexion de la commission communale d'urbanisme.

Par ailleurs, les principaux investissements prévus en 2002 sont :

- la mise en place de la structure Petite Enfance,
- la création de trottoirs avenue F-Javal,
- une extension sur l'arrière des locaux de la boulangerie, trop à l'étroit,
- une première tranche de travaux d'amélioration au cimetière,
- l'acquisition de divers matériels, notamment pour les écoles.

Ces objectifs et contraintes seront couverts **sans modification de la fiscalité** et avec un appel à l'emprunt limité (70 000 €), ce qui maintiendra une situation financière saine pour la commune. Seul l'accroissement de la charge

« ordures ménagères » sera intégralement répercutée sur nos feuilles d'imposition.

REMARQUE IMPORTANTE

Le 1^{er} janvier 2002, le District (D.A.M.) a disparu et laissé place à la Communauté d'agglomération Melun Val de Seine (C.A.M.V.S.) regroupant 14 communes. Le produit de la taxe professionnelle des 14 communes constituera la ressource fiscale de la Communauté. En compensation, les taxes sur les ménages (taxe d'habitation + foncier) précédemment perçues par le D.A.M. reviendront à la commune, les transferts s'équilibrant.

Dans ces conditions, que signifie « sans modification de la fiscalité » pour un ménage de Livry ? C'est simple. Il suffit de retrouver notre relevé de taxe d'habitation 2001. On y lisait :

| | | |
|-------------------|--------------------|--------|
| taux d'imposition | commune : | 6,81 % |
| | intercommunalité : | 1,57 % |

En 2002 nous y verrons :

| | | |
|-------------------|--------------------|--------|
| taux d'imposition | commune : | 8,38 % |
| | intercommunalité : | 0,00 % |

Ainsi le taux d'imposition « commune + intercommunalité » restera inchangé pour les ménages de Livry en 2002.

Quant à la taxe professionnelle acquittée par les commerces et entreprises ayant leur siège sur la commune, elle ira désormais à la Communauté d'agglomération. Le taux de cette taxe sera progressivement harmonisé, sur une période de onze ans, dans les 14 communes et ajusté sur le taux moyen de 14,36 %. Cela se traduira à Livry par un taux de 13,82 % en 2002 contre 13,77 % en 2001 (taux communal + ancien District).

M. L.M.

Où on reparle de l'ADSL...

Nous vous faisons part dans le numéro précédent du peu d'empressement de France Télécom à équiper la commune en connexion ADSL.

Les clients potentiels étant peut-être plus nombreux qu'on ne croit, il faut se compter. Donc, si vous êtes utilisateur professionnel ou amateur passionné d'internet, si vous ressentez le besoin de l'ADSL pour avoir un temps de chargement performant, si vous êtes fortement intéressé par ce système, faites-vous connaître en mairie, cela permettra d'appuyer notre demande.

Le service Jeunesse

Comme vous avez pu l'apprendre par la presse ou grâce au mot distribué dans les boîtes aux lettres, la commune, depuis début mars, dispose d'un service Jeunesse.

Installé 13, rue de la Garenne, derrière la mairie, il a pour tâche de proposer des activités aux jeunes de la tranche d'âge 12-18 ans. A sa tête une animatrice recrutée par la commune, Valérie Ismaël, qui devrait être rejointe dans le courant de l'année par un emploi-jeune qui prendra en charge le volet sportif des animations.

Courant avril a déjà été proposée une initiation à l'illustration et à la bande dessinée (comment mettre en images une idée, une histoire, une émotion, comment utiliser les différentes techniques d'illustration) qui a réuni 5 jeunes : ce n'est qu'un début, et pendant les vacances scolaires il faut le souligner.



Valérie Ismaël, l'âme du service Jeunesse.

Ces activités, et celles qui seront développées par la suite, ont pour but de faire participer les jeunes, de les impliquer dans la vie du village en les motivant au lieu d'en faire des assistés.

La création de ce service par la mairie répond à ce souhait de responsabiliser les jeunes, d'aider à leur épanouissement, de leur donner l'accès au plus large éventail possible de connaissances et d'activités. Les élus sont conscients que tout ceci a un coût pour la collectivité, mais ce peut être de l'argent utilisé intelligemment si l'objectif est atteint. Pour chaque activité, une part sera cependant laissée à la charge des familles, sur la base du quotient familial, car, là encore, l'assistantat complet n'est pas la solution.

S'il est sûr que les parents ont un rôle essentiel à jouer - et pas seulement financier - dans la réussite de ce projet,



Des locaux accueillants pour les jeunes.



Valérie semble avoir une vision assez claire de ce qu'il faut faire. Nous lui avons donc demandé de nous en dire un peu plus :

Livry-Info : Tout d'abord, Valérie Ismaël, qui êtes-vous, d'où venez-vous ?

Valérie Ismaël : J'ai 29 ans, je suis mariée et j'arrive de Nancy où je m'occupais de jeunes.

L.-I. : Comment voyez-vous votre rôle à Livry ?

V. I. : Les jeunes de 12 à 18 ans sont une tranche d'âge difficile à toucher. Ce ne sont plus des enfants, pas encore des adultes. Ils ont des besoins, des envies correspondant à leur âge. Je suis là pour les aider à concrétiser leurs projets, pour leur en proposer, mais pas question de les assister en permanence ni de tout axer sur des activités passives du type « sortie à Eurodisney ». Je souhaite en faire des acteurs de leurs loisirs, davantage que des consommateurs.

L.-I. : Quel genre d'activités souhaitez-vous privilégier ?

V. I. : Aucune. Même si je suis moi-même plutôt orientée vers l'univers de la bande dessinée, j'ai prévu d'ici fin juin un stage photo numérique, une activité argile, une visite de Blandy-les-Tours, un stage de percussions et, en partenariat avec la Ferme des Jeux de Vaux-le-Pénil, des lectures de films, c'est-à-dire une mise au goût du jour des anciens ciné-clubs, mais à partir des films que regardent les jeunes (*Matrix*, *Le Seigneur des anneaux*, etc.). Et chaque mardi et chaque vendredi de 16 h 30 à 19 heures, les forums-goûters où les jeunes peuvent passer quand ils veulent pour faire ma connaissance, exposer et discuter des projets, pour s'inscrire aux activités... et pour goûter.

J'insiste particulièrement sur ces forums-goûters, c'est le lieu et le moment par excellence où faire connaissance et discuter librement, où les idées peuvent s'échanger et commencer à se concrétiser.

L.-I. : Et le conseil municipal des jeunes, qui est en sommeil depuis quelque temps ?

V. I. : Il va revivre. C'est un bon moyen, d'une part, de montrer aux jeunes que la commune est à leur écoute et, d'autre part, de leur faire prendre conscience qu'ils doivent se bouger pour obtenir quelque chose.

L.-I. : En résumé, un programme plutôt ambitieux !

V. I. : Non, je ne crois pas. Les jeunes ont des idées, elles ont juste besoin le plus souvent d'être un peu encadrées. Je suis là pour ça. Ils trouveront auprès du service Jeunesse, dans un cadre accueillant, aussi bien une aide pour monter le budget d'un projet de voyage ou de vacances, pour faire aboutir l'organisation d'une soirée à thème, des activités, des stages, que l'information dont ils ont besoin sur les toxicomanies, les M.S.T. ou leur orientation, en collaboration avec le bus-info.

Ce service est à leur disposition, il est conçu pour eux. A eux d'en pousser la porte.

Service Jeunesse : permanences les mardis et vendredis de 16 h 30 à 19 heures, téléphone 01 64 09 72 95.

DU CÔTÉ DES ÉCOLES

Du nouveau au restaurant scolaire

Soucieux d'améliorer le service de restauration scolaire, nous avons créé un poste de surveillant en septembre dernier et réorganisé les deux services.

A la rentrée de septembre pourront être accueillis les enfants de maternelle sans distinction d'âge, dès le moment où ils seront inscrits en petite section, mais pas en section bébé ou toute petite section (la limite d'âge actuelle est de 4 ans révolus).

Kermesse des écoles : samedi 15 juin - Kermesse des écoles : samedi 15 juin - Kermesse

Cette décision est prise pour répondre à un besoin exprimé par les familles et nous n'avons pas pour objectif de concurrencer les assistantes maternelles. Notre préoccupation première est le bien-être des enfants et nous demandons aux parents de réfléchir avant d'imposer à leur enfant de 3 ans de rester une journée entière dans un environnement « scolaire », avec des contraintes. Un enfant de cet âge est à notre avis bien mieux chez sa « nounou » le midi et l'après-midi, il y recevra une attention beaucoup plus personnalisée qu'à l'école maternelle où il passera la majeure partie de l'après-midi dans le dortoir (déjà bien rempli actuellement).

Ph. P.



ATTENTION TRAVAUX



Une petite maison dans la verdure pour les tout-petits à partir du mois de septembre.

Des travaux, toujours des travaux ! Vient de commencer le chantier du local destiné à la petite enfance, près de la Villa du Nil, dont l'ouverture est prévue à la rentrée de septembre. Les assistantes maternelles, les enfants et les parents disposeront d'un lieu accueillant, avec un jardin.

En juillet, c'est la voie piétonne qui passe devant l'école maternelle qui va enfin faire l'objet d'une transformation complète puis, après l'été, l'avenue F.-Javal sera dotée de trottoirs.

Enfin, des travaux sont actuellement en cours en haut de la rue de La Rochette, à son débouché sur la rue de Vaux, visant à la mise en sécurité de ce carrefour. Des poteaux E.D.F. vont disparaître pour améliorer la visibilité, avant la réalisation d'un pan coupé.

Les vacances d'été seront bientôt là, vous allez avoir besoin de cartes d'identité, passeports, etc. N'attendez pas le dernier moment pour venir en mairie remplir les formulaires nécessaires, vous éviterez le stress des derniers jours.



Bientôt un bac pour nos ordures ménagères

Il y a deux ans, la commune de Livry faisait mettre à notre disposition des bacs de collecte (poubelles à roulettes), l'un à couvercle jaune pour les emballages et l'autre à couvercle marron pour les déchets de jardin. Ces deux collectes se sont vite rendues très utiles, voire indispensables, en permettant à chacun de nous d'éliminer proprement ses déchets.

En ce qui concerne les ordures ménagères résiduelles, celles qui sont ramassées les mardi et vendredi de chaque semaine, certaines sont déposées dans des poubelles, mais beaucoup d'autres sont déposées sur les trottoirs directement dans des sacs plastique plus ou moins solides, ayant une fâcheuse tendance à se percer facilement ou à être déchirés nuitamment par chiens et chats en promenade. Cela fait désordre dans nos rues et c'est surtout un manque d'hygiène.

Par une démarche volontaire de notre part, mais avec la coopération de la Communauté d'agglomération Melun Val de Seine, Livry a la possibilité de fournir à ses habitants un bac de collecte (poubelle à roulettes) à couvercle gris pour les ordures ménagères résiduelles (ce sont nos déchets ménagers autres que ceux déjà triés). Comme il y a deux ans, cette troisième poubelle de même type que les précédentes ne sera pas facturée et sera de taille adaptée aux besoins de chaque foyer, le petit inconvénient de loger quelque part cette troisième poubelle étant compensé par une hygiène collective accrue.

Le déroulement de l'opération s'effectuera de la manière suivante :

- une enquête sera effectuée par un agent ONYX qui se déplacera chez vous à partir de la seconde quinzaine de septembre 2002 pour évaluer votre besoin,
- ces nouveaux bacs seront distribués également par ONYX au porte à porte pour chaque foyer,
- dès la livraison de ces nouveaux bacs nous devons évidemment les utiliser, assurant ainsi une meilleure hygiène pour l'ensemble de nous tous et une meilleure protection pour nos éboueurs.

M. F.

ANIMATION



Les Livryens n'ont plus envie de sortir : c'est ce que l'on peut déduire de l'examen du bilan des deux dernières soirées organisées à la Villa du Nil. Que ce soit pour écouter les chansons cocasses de Yannick Le Nagard le 9 mars ou l'histoire des sorcières de Macbeth présentée par Pizzicati et le Théâtre du signe le 5 avril, deux spectacles de qualité,



Le vendredi 21 juin, la place de l'Église accueillera la 2^e fête de la musique, avec une programmation un peu plus éclectique. Tous les pratiquants amateurs sont aussi les bienvenus pour se produire ou faire le bœuf.

Contactez l'association Gadget-O-Phone au 01 64 81 17 49, que vous jouiez du tuba, du violon, de l'harmonica ou de la grosse caisse.



à chaque fois le public était plus que clairsemé, pour utiliser un euphémisme.

Affichage abondant, distribution dans les boîtes aux lettres, presse locale, France Bleu Melun - la radio régionale -, pas grand monde ne pouvait pourtant prétendre ne pas être au courant. Si on ajoute un tarif d'entrée vraiment modique, on ne voit pas bien ce qui explique cette désaffection.

AGENDA DES MANIFESTATIONS

- 1-2 juin : tournoi de foot du Comité d'Animation**
- 21 juin : fête de la musique avec Gadget-O-Phone**
- 22 juin : Saint-Jean A.L.J.E.C.**
- 15 septembre : bric-à-brac**

C.L.S.H. (Centre de loisirs)

C'est bientôt les vacances d'été et il est temps pour les parents qui le souhaitent d'inscrire leurs enfants au centre de loisirs de Vaux-le-Pénil, avec lequel la commune de Livry a passé une convention. Cette inscription est limitée à une période de 25 jours sur la durée des vacances.

Tous renseignements sur la marche à suivre pour l'inscription en mairie.



Cet hiver encore, une quinzaine de bénévoles ont continué le nettoyage du bois de la Garenne, où les effets de la tempête de fin 99 ne sont pas entièrement effacés. Ces séances de travail du samedi matin se font toujours dans la bonne humeur et sont ouvertes à tous, et même si l'on ne vient que trois ou quatre fois sur toute la saison, on a droit à son camion de bois comme tout le monde.

Il est donc d'autant plus navrant de constater que, d'un

samedi sur l'autre, des stères entiers de bois s'évaporent, sans doute chapardés nuitamment par des gens qui, s'ils répugnent à venir manier la hache ou la scie en plein jour, ont cependant le courage de veiller tard pour profiter du travail des autres. Nul doute que ces actes regrettables ne sont pas le fait de jeunes « sauvagions », mais bien plus sûrement d'adultes.

L'incivilité, c'est cela aussi : tels pères, tels fils.

AFFAIRES SOCIALES

TELEPHONE C.C.A.S. : 01 60 59 04 00

Informations sociales en vrac :

- La téléalarme, un système simple qui rend de nombreux services : relié à un central, il alerte automatiquement gendarmerie, pompiers, Samu et permet de faire face à toute urgence médicale pour une personne seule, en pressant sur une poire ou en appuyant sur un bouton. Tous renseignements au C.C.A.S.
- Pour la carte rubis, qui, rappelons-le, permet de voyager gratuitement sur le réseau A.P.T.R. de l'Ile-de-France, et la carte Améthyste - qui elle permet d'obtenir la semi-gratuité sur les lignes S.N.C.F. de la banlieue parisienne, de la R.A.T.P. du R.E.R., et même sur le funiculaire de Montmartre - la demande se fait auprès du C.C.A.S.

Invitation au voyage

La journée promenade du C.C.A.S. conduira le lundi 10 juin nos anciens - et tous ceux qui veulent se joindre à eux - à Amiens. Au programme : visite de la ville en calèche - sa cathédrale, la plus vaste de France, son beffroi -, déjeuner, visite en barque des hortillonnages, visite d'une brasserie artisanale, avec dégustation bien sûr, puis retour vers Livry. Détails et inscriptions au C.C.A.S. avant le 31 mai.

Quelques téléphones à retenir :

- L'étape, écoute téléphonique pour les parents et les enfants, anonyme, tous les jours de 17 à 22 heures sauf le dimanche : 01 64 39 29 29.
- Allô Enfance maltraitée : 01 05 05 41 41
- S.O.S. Femmes battues : 01 60 09 27 99
- Violences conjugales : 01 45 84 51 51
- ALMA 77 (maltraitance personnes âgées) : 01 64 87 63 01
- Association AIDES (Sida) : 01 64 39 25 93
- Dépistage anonyme : 01 64 14 25 13, centre médico-social, 6, rue Bontemps à Melun.
- Violences et écoute : 0800 20 22 23, appel gratuit et anonyme, pour les jeunes.

ETAT CIVIL

Naissances :

DEFRANCE Gabriel le 26 - 02 - 2002
LESOURD Enora le 29 - 03 - 2002

Décès :

EGGER Madeleine, veuve DUCHEZEAU le 29 - 12 - 2001
RABIER Edmond le 26 - 01 - 2002
WIATER Edouard le 03 - 02 - 2002
PUEL Marcel le 08 - 02 - 2002
LAURENT Alice, veuve SIMON le 19 - 02 - 2002
Sœur THURLIN Andrée le 29 - 03 - 2002

Le bloc-notes...

LES PETITS MINOTS

Suite à la demande de la municipalité, des travailleurs sociaux de la C.A.F. ont réalisé une enquête auprès des parents ayant au moins un enfant de moins de 6 ans. Les résultats doivent permettre d'enrichir la réflexion des élus et de l'association l'Eveil des petits minots pour proposer des activités dans le nouveau local qui ouvrira ses portes en septembre.

Nous ne manquerons pas de vous tenir informés de ce projet et, en attendant, enfants et assistantes maternelles se retrouvent régulièrement autour d'activités éducatives.

F.N.A.C.A. Anciens Combattants

Le 19 mars, une délégation du comité local de Livry s'est rendue à Paris pour se joindre aux 40 000 anciens combattants venus célébrer le 40^e anniversaire de la fin des combats en Algérie.

Côté animation, la journée fruits de mer a été, cette année encore, un succès dépassant toutes nos espérances avec 120 participants et plusieurs inscriptions refusées faute de place.

Le voyage annuel des 1^{er} et 2 juin vient de nous faire découvrir Bruges, Ostende et Bruxelles.

LA CHESNAIE

- Calendrier du trimestre :
- Anniversaires, à 15 h 30 : 29/05, 26/06.
 - Cabaret, à 15 h 30 : 03/06.
 - Cinéma, à 16 h 30 : 11/06.
 - Exposition de peinture : M^{me} Mattioda, vernissage à 18 h 30 : 21/06.
 - Repas à thème, à 19 h 30 : 21/06, la Corse.

LIVRY ENVIRONNEMENT

Nous avons le privilège de disposer d'un agréable itinéraire de promenade et de randonnée sur les bois de Livry et Chartrettes (dépliant des circuits balisés disponible en mairie). Cependant celui-ci présente l'inconvénient d'être trop ombragé et boueux une partie de l'année. Avec l'accord et le soutien de la municipalité, notre association se propose de l'étendre aux sentes du village qui restent ensoleillées et praticables en toutes saisons.

Leur réhabilitation valorisera l'un des éléments essentiels du patrimoine de Livry et constituera un itinéraire piétonnier en dehors de toute circulation automobile. Il pourra par exemple être utilisé par les enfants se rendant à l'école primaire, pour les promenades familiales et dominicales, les footings, etc.



Visite de l'usine de traitement des eaux de Dammarie.

Cet itinéraire emprunte des sentes inconnues de beaucoup de Livryens et qui ont besoin d'être débroussaillées. Nous comptons faire progressivement le nécessaire dès la rentrée prochaine. Cependant, à ce jour, nous sommes trop peu nombreux pour effectuer un travail efficace. Nous avons besoin de bras supplémentaires et comptons sur un certain nombre d'entre vous. Merci de vous faire connaître au 01 60 68 40 50 (J. Pillavoine) ou 01 64 64 00 57 (C. David).

DONNEURS DE SANG

La prochaine collecte de sang à Livry aura lieu le vendredi 7 juin de 17 à 20 heures.

Le voyage annuel, les 5 et 6 octobre, nous conduira cette année au centre historique minier de Lewarde dans le Nord, ainsi qu'à l'aquarium Nausicaa de Boulogne-sur-Mer. Quant au dîner dansant, il est prévu le samedi 30 novembre.



Le bloc-notes...

NOUVELLES PAROISSIALES

Le 18 mai, en même temps qu'une soixantaine de jeunes de l'agglomération melunaise, deux jeunes de Livry ont été confirmés par notre évêque Mgr de Mauléon.

Profession de foi à Livry le samedi 15 juin à 18 h 30.

Qui demeure au Clos Notre-Dame avec les sœurs dominicaines ? Depuis octobre 1997, la Communauté du Chemin Neuf est venue s'installer au Clos Notre-Dame à la demande des sœurs et de notre évêque. Cette communauté est née en 1973 à Lyon d'un groupe de prière, elle est catholique à vocation œcuménique, c'est-à-dire qu'elle accueille en son sein catholiques, protestants et orthodoxes. Elle compte plus de 1 000 membres dans 18 pays et réunit hommes et femmes, célibataires, prêtres et couples qui choisissent de témoigner ensemble de leur foi en Jésus-Christ et de travailler pour l'unité de la personne, du couple, de la famille et des Églises. A Livry, la communauté assure le fonctionnement de la maison, accueillant tout au long de l'année des chrétiens et proposant des formations.



La procession des Rameaux, le dimanche 24 mars.

GADGET-O-PHONE

La musique était à l'honneur à la Villa du Nil le 23 mars dernier : l'association Gadget-O-Phone organisait sa première Gadget Party # 1. Les 150 per-

sonnes s'est alors poursuivie jusque très tard dans la nuit au son reggae du Blue Light Sound System, deux DJs de Vaux-le-Pénil.

Le Gadget-O-Phone ne compte pas s'arrêter en si bon chemin. Un nouveau rendez-vous est d'ores et déjà fixé au



Etienne Barrois, qui a rempli les fonctions de bedeau pour la paroisse de Livry pendant de longues années, vient de prendre une retraite méritée. Un pot amical a salué son départ.



sonnes qui se sont déplacées n'ont pas eu à le regretter et ont pu assister à l'une des premières représentations en public de Dixit, venu spécialement de Bordeaux pour jouer devant les Livryens. Les locaux du groupe Inspectors ont ensuite pris place derrière les instruments pour délivrer un reggae/ska dont ils ont le secret. La soi-

21 juin, puisque l'association organisera comme l'an dernier la Fête de la Musique sur la place du village. La programmation n'est pas encore définie et les musiciens amateurs sont appelés à se faire connaître au 01 64 81 17 49. Les jeunes Livryens qui souhaitent participer à l'organisation doivent contacter le service Jeunesse de la commune.

Le bloc-notes...

A.L.J.E.C.

L'A.L.J.E.C. a encore innové, en janvier, en proposant une exposition de minéraux et fossiles qui réunissent une dizaine d'exposants, tous amateurs et collectionneurs passionnés.

Pendant deux jours, le public nombreux s'est renseigné sur les gypses « fer de lance », les calcites de Fontainebleau ou Chartrettes, les barytes du Morvan ou le bois fossilisé de Cesson. Cette initiative demande à être reconduite.

L'A.L.J.E.C. prépare déjà la saison prochaine qui sera marquée par la création d'une section « danse de salon ». De nombreux Livryens dispersés dans les clubs des environs auront la possibilité d'évoluer sur place.

Cette nouvelle section sera présente au Forum du 8 septembre pour renseignements et inscriptions, les niveaux étant déterminés lors de la soirée porte ouverte du mardi 10 septembre. Une information spécifique sera donnée courant juin.

Le 22 juin, la traditionnelle Saint-Jean présentera le spectacle de la section danse jazz, avec possibilité de restauration avant d'embraser le feu.

Tous renseignements sur l'A.L.J.E.C. au 01 60 68 24 10.

Soirée guinguette du 6 avril.



Autour de Thierry Citron, peintre d'honneur, tous les artistes primés lors du dernier Salon d'art, d'excellente qualité de l'avis des nombreux visiteurs.

U.S.L.S.

Quand le temps le permet, c'est maintenant près de 50 adhérents de l'U.S.L. qui se donnent rendez-vous place de la Gare chaque semaine pour se rendre, sous la conduite de notre accompagnateur et guide Bernard Caron, sur le circuit préparé par celui-ci dans la région, en forêt de Fontainebleau ou aux alentours.

Le bureau prépare les prochaines sorties en car et la mise en place de la randonnée d'automne du 22 septembre, maintenant inscrite au calendrier national de la Fédération française des sports populaires. Le succès de l'édition 2001 laisse espérer une participation encore plus importante cette année, avec deux circuits modifiés et donc plus intéressants.

Venez marcher avec nous !



Bernard Caron surveille la progression de ses randonneurs.

Composition et impression
Imprimerie M.M. - ☎ 01 64 10 46 46 - Vaux-le-Pénil